



Neuer Studienplan

und weniger bekannte Möglichkeiten

Ab dem kommenden Studienjahr tritt ein neuer Studienplan in Kraft. Es gibt hierbei keine wesentlichen Änderungen zum bisher geltenden, doch ist er nicht ganz gleich. Die Pflichtfächer bleiben nahezu unverändert, nur die Vorlesung *Funktionentheorie 2* wird in Zukunft in zwei Vorlesungen, *Funktionentheorie 2* und *Funktionalanalysis 2* aufgeteilt. Der größte Unterschied ergibt sich bei den Wahlfachkatalogen: Da es bisher bei einigen nicht möglich war, diese als Spezialisierung auszuwählen, da etliche Vorlesungen nie oder selten angeboten wurden, hat die Studienkommission einige Wahlfachkataloge zusammengestellt.

Diese Änderungen betreffen nur Neuinskribierte ab dem kommenden Wintersemester. Wenn Ihr in den neuen Studienplan wechseln wollt, so müßt Ihr eine unwiderrufliche Übertrittserklärung unterschreiben, Ihr könnt also nicht dazu gezwungen werden, es sei denn, Ihr braucht für Euer Studium noch mehr als 5 Jahre.

Für jene, die am Ende des Studiums sind, sei erwähnt, daß die 2. Diplomprüfung nicht mehr bei Frau Kleinschuster, sondern im Dekanat selbst einzureichen ist. Ein vielfach unbekannter Paragraph im Tech-StG 1990 ist §6 (4). Nach diesem kann der Vorsitzende der Studienkommission Fächertausche im 2. Abschnitt im Gesamtausmaß von 6 Wochenstunden genehmigen, sowohl für Pflicht- als auch für Wahlfächer. Vor allem dient dies dazu, einen bestimmten

Wahlfachkatalog vollzubekommen. Zum Beispiel kann ein Studierender des c-Zweiges, bei dem *Funktionentheorie 2* kein Pflichtfach ist, ansuchen, ob ihm dieses anstelle von z.B. *Kontrolltheorie* im Wahlfachkatalog *Analysis* angerechnet wird. Ihr müßt Euch dabei aber sicher sein, daß Ihr *Kontrolltheorie* nie besuchen wollt. Aber **ACHTUNG**: Dieser Fächertausch muß vor dem Ablegen der Prüfung beim Vorsitzenden der StuKo Prof. Heersink beantragt werden, Formulare liegen im Dekanat auf.

Ich möchte auch nochmals auf den Mathe-Fachschaftsraum in der Steyergasse 17 Erdgeschoß und die Mathe-Homepage <http://oeh.tu-graz.ac.at/mathematik/> verweisen.

Wenn Ihr dringende Fragen habt, die das Studium im allgemeinen betreffen, so könnt Ihr diese direkt ans Ministerium stellen, mit folgender email-Adresse: christine.perle@bmwf.gv.at.

• AKTUELL • AKTUELL • AKTUELL • AK
Im nächsten Studienjahr wird wieder ein ganz neuer Studienplan beschlossen, der dann für etliche Jahre gelten soll. Dazu bitte ich Euch alle, mir Vorschläge, Wünsche und Beschwerden bezüglich Pflichtvorlesungen und Wahlfächern zu mailen (Adresse siehe unten), da ich als StuKo-Mitglied alle Beschlüsse mitfasse.

UELL • AKTUELL • AKTUELL • AKTUELL •
Predota Martin (email: prede@sbox.tu-graz.ac.at)

